

Planea Pemex fusionar subsidiarias (El Financiero 22/10/09)

Planea Pemex fusionar subsidiarias (El Financiero 22/10/09) Esther Arzate Jueves, 22 de octubre de 2009 Insostenibles, las pérdidas de Refinación y Petroquímica. Quebranto acumulado en 5 años suma 359 mil mdp. Separarían a Exploración de Perforación. - Reestructurarán filiales de Pemex por pérdidas crónicas Fusionar Pemex Petroquímica (PPQ) con Pemex Refinación (PR) y dividir a Pemex Exploración y Producción (PEP) en dos unidades, es parte de la estrategia que presentaría el director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, en el Plan de Reestructuración de Petróleos Mexicanos (Pemex) para aumentar el valor económico de la empresa. Las pérdidas crónicas de PR y PPQ son insostenibles. En 2008 PR perdió más de 119 mil millones de pesos, cifra que equivale a casi tres veces el subsidio anual de Luz y Fuerza del Centro, mientras que en PPQ ascendieron a 18 mil 600 millones de pesos. Si se consideran las pérdidas acumuladas en los últimos cinco años, las cifras son escandalosas, ya que en el caso de PR superan los 278 mil millones de pesos (dos veces el presupuesto de PEP en 2008) y las de PPQ son por 81 mil 900 millones de pesos. El plazo Por mandato de ley, el director general de Pemex tiene como plazo el 29 de noviembre para presentar el plan de reestructuración de la empresa. Pemex fue dividido en cuatro subsidiarias durante la gestión de Carlos Salinas de Gortari, con la intención de privatizar algunas áreas de negocio, como la petroquímica. Sin embargo, la escisión provocó una fractura en las cadenas productivas. De hecho, México es tal vez el único país donde la refinación está separada de la petroquímica. PPQ es el último de los eslabones en la cadena de negocio de Pemex. Su actividad fundamental es la producción de petroquímicos no básicos, pero tiene 20 plantas fuera de operación por falta de competitividad de mercado, o por falta de materia prima. Este cierre obedece a que su operación no genera ingresos para cubrir siquiera los costos variables. Una situación similar presenta PR, el organismo encargado de producir combustibles, pero sus resultados financieros no permiten tener una estructura financiera sustentable, por lo que con la fusión de ambos organismos se lograrían economías de escala, ahorros, sinergias y mejores resultados financieros. PEP en 2007 obtuvo una utilidad de 19 mil 700 millones de pesos y el año pasado de 23 mil 400 millones de pesos. Por otra parte, la dirección prevé separar PEP para que exista un área encargada de realizar los trabajos de exploración, con miras a aumentar las reservas de hidrocarburos, y una más dedicada sólo a labores de extracción de los energéticos. Esa propuesta fue presentada hace unos días por la recién creada Comisión Nacional de Hidrocarburos que encabeza Juan Carlos Zepeda. Según el organismo, en el ámbito mundial las unidades de negocio de exploración y extracción de hidrocarburos operan de manera separada, lo que significa que sus resultados se miden también así. No controversia Por otra parte, legisladores del Partido Acción Nacional confiaron en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declare improcedente la controversia constitucional que presentó la Cámara de Diputados contra el reglamento de la Ley de Pemex. El secretario de la Comisión de Energía del Senado, Rubén Camarillo, comentó que la controversia constitucional no prosperará porque el reglamento de la Ley de Pemex está apegado a la legislación. El senador Juan Bueno Torio admitió que la promoción de la controversia podría incidir en el ánimo de las empresas privadas que esperan conocer los contratos incentivados para determinar su participación en los proyectos de la paraestatal.